

Un mes 2 pías.
Un año 22'50

Un mes 2'50 pías
Un año 25

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Anuncios, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

Redacción y Administración, Compás 2.

Año XLV. Jerez de la Frontera: Viernes 14 de Julio de 1899.

Núm. 13.424

El Guadalete.

UN FOLLETO NOTABLE

Lo es el que acaba de publicar la redacción de nuestro estimado colega el Boletín de la Cámara Agrícola, bajo los auspicios del inteligente labrador del Puerto de Santa María D. Joaquín Febrés y Vergara, y con el título de «Los abonos minerales. — Algunas instrucciones para su aplicación y aprovechamiento.»

Noventa y seis son las páginas de que consta este precioso folleto, en el cual se condensan en admirable síntesis, las más prácticas y necesarias reglas que ha de tener en cuenta el labrador, si amigo de sus propios intereses, no desoye las grandes enseñanzas que aporta en su larga peregrinación, la ciencia

miento del cultivo, sea el Boletín de la Cámara Agrícola el que de el primer paso y cumpla oportunamente con la misión instructiva que los periódicos deban desempeñar ante la opinión pública.

He aquí ahora el índice de este estudio, con el cual el Boletín de la Cámara Agrícola honra una vez más su nombre, ya esclarecido entre la prensa agraria:

Al lector. — Preliminares. — Elementos de fertilidad: Nitrógeno. — Fósforo y potasa. — Cal y Magnesia. — Primeras materias: Abonos orgánicos nitrogenados. — Abonos nitrogenados minerales. — Abonos fosfatados. — Abonos potásicos. — Abonos calcáreos y magnésicos. — Notas complementarias. — Cuadro de dominantes. — Análisis de los terrenos. — Reparto de abonos. — Fórmulas.

Cereales: Trigo. Centeno. Cebada y avena. Maíz y arroz.

SEGUNDO GRUPO. Leguminosas: Habas. Guisantes y garbanzos. Habichuelas, arvejones, yeros y muelas. Lenteja y alfalfa. Trébol rojo y esparceta.

TERCER GRUPO. Cultivos hortícolas: Cuadro de estos cultivos.

CUARTO GRUPO. Tubérculos, raíces y bulbos: Cuadro de estos cultivos.

QUINTO GRUPO. Árboles y arbustos frutales: Cuadro de estos cultivos.

SEXTO GRUPO. Plantas industriales: La vid. Olivo. Remolacha azucarera. Azúcar, morera y tabaco. Algodón.

Ventajas económicas de los abonos minerales. Conclusión. Apéndice: Notas importantes. Plan para una experiencia de abonos. Cuadro de equivalencias.

Nuestra enhorabuena y nuestro aplauso al laborioso cofrade, timbre de honor para la Cámara que representa y para la ciudad de Jerez, y nuestra enhorabuena asimismo al alentado agricultor Sr. Febrés y Vergara por el eficaz concurso y generosa protección que dispensa a esta obra, publicándola, y proponiéndose repartirla gratis entre los labradores que la soliciten.

Impresiones trashumantes.

RAMÓN DE CALA.

Para Fermín Aranda.

Estábamos en la bodega de un amigo, en una de estas bodegas jerezanas de las que el alcalde Heredia, a la hora de un mal consejo dijo que mas que depósitos de vinos parecían laboratorios de química. Laboratorios de evoluciones prodigiosas y de metamorfosis extraordinarias son, en efecto, estas bodegas: más todo se hace en ellas por arte de la naturaleza, no por maleficio del hombre. Es el zumo de la uva que al pasar por los senos misteriosos de las ventradas botas, desde la nueva y flameante hasta la que deshecha y cuasi en polvo apenas puede tenerse entre los sros de hierro, va adquiriendo propiedades y perfecciones que hacen del mosto indocumentado un vino de glorioso nombre e ilustre ablenjo. Ni más ni menos que la evolución del hombre al través de edades y de escuelas, con la diferencia de que el vino logra en cada uno de esos grados o de esas botas un color nuevo, un nuevo perfume, y el hombre misero en cada grado deja el matiz de una ilusión fracasada, el olor de una esperanza desvanecida.

Estábamos en la bodega de un amigo. Echadas las cortinas de esteras que gradúan la luz y el aire según las conveniencias del vino, nos hallábamnos en una semioscuridad muy apropiada a las melancolías de un viejo y las incertidumbres de un joven asomado como aquel al presente y al porvenir de la sociedad.

Allí conocí personalmente a Ramon de Cala a quien solo conocía por el ruido de su nombre y de su historia revolucionaria. Viejo por el peso de setenta y dos años, y más envejecido por la pesadumbre de setenta y dos mil dolores, parecióme Cal figura de otros tiempos. Cuando al hablar del desastre colonial nos decía: «recuerdo que el año 72 propuse yo en el Senado que concediésemos la independencia a las Antillas», contemplábalo con asombro mirando su traje raído, sus alpargatas cubiertas de polvo, la pobre camisa entera abierta que dejaba ver su arrugada musculatura de luchador vencido.

«Cómo — pensaba yo — puedo concebir dentro de tal pergeño a un hombre que fué senador y que lo fué con autoridad bastante para decir sin que se lo comieran vivo aquello que parece un atisbo certero de estas grandes borrascas? Yo he visto en Madrid gentes que pensaron lo que pensó y piensa Cala, aunque tal vez con menos talento; gentes que hicieron lo que Cala hizo, aunque acaso con menos desinterés, y esas gentes, sin embargo, viven y triunfan alejadas o a la sombra de la monarquía. ¿Puede ser de nuestros tiempos este hombre de luengas barbas a quien una inmensa popularidad llevó al Parlamento y que una incomprensible integridad de creencias o de ilusiones restituyó a su pobreza cénobítica y a su desvalimiento provincia no?

Y don Ramón no se queja. En las conversaciones de cualquier literatuelo que se cree genio no comprendido hay una acritud y un rencor que no asoman en frase alguna de Cala. Cuando critica con severidad a los republicanos que dejaron de serlo o que siguen siéndolo, no hay en sus palabras más que amargura fecunda, desconsuelo entrañable por la deserción, por el abandono de las ideas. El crea en ellas todavía y creará siempre. Y no es ni puede ser el apóstol que con la palabra o con la espada levanta la multitud y conduce la hueste. Su palabra tiene todavía fulgores de apóstolado; el giro castizo y sencillez de sus frases es como hace treinta años el más propio para in flamar a la multitud: pero ya no parece, no, el apóstol ni el caudillo. Diríasele más bien el ancoreta que hace penitencia por desagrar de la livianidad de los hombres al ideal imperecedero.

Ya no hace política. En Jerez sospechan que don Ramón de Cala dirige el movimiento de asociación que hoy se observa entre aquellos obreros. No es cierto. Justo es que se digan algunos años de vida subjetiva a este hombre que durante tantos lustros la desfiló a beneficio de los demás. Dejado con sus visiones. Dejado con sus sueños. Apenas vive, apenas duerme, apenas come. Le basta muy poca fuerza para llegarse todas las mañanas al cementerio y mirar, al través de un poco tierra, el cuerpo y al través de unas cuantas lágrimas el espíritu de la mujer que se partió para siempre.

Oyéndolo hablar, parecíame a ratos un mago que evocaba los últimos resplandores de nuestro romanticismo político definitivamente enterrado, y a ratos un profeta que anunciaba la venida de la luz entre ráfagas del pueblo.

Y en efecto: la puerta de la bodega se abrió, y por ella entró a nuestras sombras un torrente de luz, y con la luz unos obreros que tenían la bondad de acudir a la cita que yo les había dado para informarme de sus pensamientos y propósitos. Con ellos entró la luz; pero era ya la tarde, y era luz de crepúsculo, luz triste de misterio e indecisión.

Habíamos llené la cartera de apuntes que aquí vendrán, y al marcharnos, don Ramón de Cala, cuya mano habían estrechado con devoción los obreros, y que había guardado melancólico silencio dijo: — Es la primera vez que no hablo al estar entre obreros.

Y un abogado distinguidísimo que entre nosotros estaba, a nombre de la realidad grosera de una democracia que ha dejado de ser ideal por el cual se combate, para convertirse en ley escrita que manejan los alguaciles, respondió: — También es la primera vez que de una reunión como esta no sale usted para la cárcel.

SALVADOR CANALS.

Chiclana, 5 de Julio.

(El Español).

HABRA ARREGLO

La árdua cuestión de los presupuestos será solucionada en las Cortes, como se esperaba, haciendo concesiones al Gobierno y omitiendo radicalismos las oposiciones. Esto era lo previsto por los que serenamente han juzgado la cuestión. La prudencia parece que se impondrá a todos. Para dar breve idea de la rápida tramitación que ha tenido este asunto, vamos a copiar el extracto del final de la sesión del día 12 en el Congreso:

«El señor Villaverde contestando a Moret dice que se halla dispuesto a limitar la facultad de conceder ampliaciones y suplementos de crédito.

R conoce que de la liquidación del próximo ejercicio puede resultar algún déficit, pero éste no tendrá las proporciones que le atribuye el señor Moret.

Promete estudiar una solución para las clases pasivas.

Toiciadas las negociaciones para conseguir la reducción de las asignaciones del clero, considera forzoso esperar el resultado que den estas negociaciones antes de tratar dicha cuestión en las Cámaras.

Declara acepta la reducción de un 15 por 100 en los empleados civiles, como propuso el señor Moret, y que así lo propondrá en Consejo de ministros.

Maestrado de acuerdo con otros varios puntos del discurso de Moret, y considera probable se llegue al arrendamiento de los arsenales y astilleros, lo que constituirá para el Estado una importante economía, y asegura que el Sr. Gómez Izaz, estudia en la actualidad el asunto, el cual resolverá brevemente.

Afirma que le satisface la intervención del ministerio de Hacienda en la ordenación de los de Guerra y Marina, pues sabe de muchos militares que desean esta reforma; pero que considera indispensable que esta sea obra de todos los partidos.

Es imposible gravar más la Deuda. El arreglo que propongo más que una solución, es una fórmula de solvencia.

Manifiesta su conformidad en que sea discutido el presupuesto de gastos con anterioridad al de ingresos; pero cree necesario que se aprueben con preferencia los proyectos sobre arreglo de la Deuda, y el impuesto sobre las utilidades.

Declara en nombre del gabinete que éste se halla dispuesto a aceptar todas las economías que no dañen los servicios, y en compensación de estas economías en los gastos el Gobierno prescindirá de sus proyectos sobre los consumos, la sal y las clases pasivas.

MORET, RECTIFICA.

Dice que los créditos ampliables de Guerra y Marina que no se hallen comprometidos...

fecciones, que fué la primera en dar cabida en su inocente pecho al desvanecedor influjo de la dulce lisonja, y en reconocer la existencia real de aquellas excepcionales bellezas tan ardientemente enalzadas y de las que era felicísima y envidiada poseedora.

Desde entonces, le parecieron humildes y aun estafalarios, los innumerables pretendientes que la asediaban cual enjambre de golosas abejas en torno del perfumado y melífero capullo; y llegó en un momento de enfadosa y terca persecución, a declarar a uno que parecía el más avaro de sus hechizos, «que ella no estaba para tan poca cosa.»

II

Amarga pena en un principio y profundo despecho mas tarde, fué la causa de tan rotunda como humillante negativa, y nuestro desdeñado amador, venciendo las mil repugnancias que sentía de ver nuevamente puesto en berlina su amor propio, y dispuesto a recibir con vergonzosa resignación la rechifa de sus compañeros de aulas y amorosas pretensiones, se decidió a hacer público en los claustros de San Carlos, — con lo cual queda dicho que eran estudiantes de Medicina, — el grosero desaire, que todos recibieron con ruidosas carcajadas y picantes apóstrofes primero, y después con justísima indignación.

No faltó, sin embargo, un segundo, que con

Hija única de padres modestos y a la sazón ancianos, era objeto de los más extremados mimos y exageradas caricias.

Vestía de ordinario con un esmero y elegancia superiores a su posición social, exceso que disculpaban sus padres encomiando la belleza de la niña, y exponiendo la facilidad de conseguirle por este honroso medio, un marido que a par que buen esposo, se constituyese en sostén de los ancianos.

Aunque muchos encontraron peligrosos los medios y muy difícil la consecución del fin que se proponían con tales artilices, y así se lo indicaron, los excelentes y astutos papás, seguían impertérritos su camino, contestando a sus leales consejeros con una sonrisa de aparente gratitud, seguida del más profundo silencio, que delataba el arraigo que en ellos tenía la creencia del más ó menos remoto triunfo del ideal que con ardiente celo perseguían.

La muchacha, por natural impulso y tal vez por un exceso de encantadora coquetería, de continuo alimentada por los papás y adulada por sus numerosos amigos, sin distinción de sexos, pues muchas de sus contertulias hacían los mas entusiastas elogios de los expresivos ojuelos de Sofía, de su fresca boquita de rosas que vertía mieldes capaces de embriagar con su perfume al más indiferente, de sus maneras distinguidas y exquisito trato; de tal modo vehemente y con tal frecuencia escuchaba el elogio de sus propias bellezas y per-

El árbol rompe las hinchadas yemas y las transforma en diminutas hojillas, que en breve vestirán las desnudas ramas de lozano verdor y pomposo follaje.

Las flores abren, perezosas aún, sus tiernos capullos perfumados de aromas para incensar el aire que ha de besar el rostro de la joven matrona, y tapizar el suelo que deben pisar sus desnudos pies, frescos y sonrosados.

El arroyuelo, ese murmurador incesante, que estuvo absorto y enmudecido ante las heladas injurias invernales, estremece sus bailadoras aguas, y corre y murmura de nuevo, semejante a la ealammia difamadora, que murmura, se agita y corre hasta morir precipitada en el hondo mar del humano desprecio.

La Primavera tiene músicos cantores que alegren su llegada con melódicos ritmos, cortejo brillante de zumbadores insectos que se aprestan a recibirla batiendo sus transparentes alas, sonrisas bondadosas en el cielo, suspiros en la brisa, misterios en el bosque, movimiento en las palpitaciones, tanto de la hierba que silenciosa crece en el fondo del escondido valle, como en las del montañés lentisco que corona de verdor las cumbres elevadas.

Para todos tiene premios y recompensas abundantes, repartiendo profusa sus apetecidos dones, y derramando prodiga sus codiciados tesoros de vida en el seno de la madre común, que ha de pa-

tidos, deben anularse, pues solamente así podrá saberse con certeza la cifra que para gastos votan las Cortes.

Propone que el déficit se consigne semestralmente y que los presupuestos se presenten para su discusión en la primera quincena de Enero.

Afirma que la solución conciliadora presentada por el señor Villaverde le inspira desconfianza, pues las minorías temen que, aprobados los proyectos de la deuda y de utilidades, no sean discutidos los restantes, cerrándose las Cortes una vez conguido esto.

El señor Silvela: De ningún modo.

El señor Moret: Tomo nota de esta declaración del jefe del Gobierno, que será suficiente, con seguridad, á que desaparezca la desconfianza.

Vuelve á hacer uso de la palabra el señor Villaverde, quien expone que el Gobierno está dispuesto á que sean discutidos en totalidad los presupuestos, y que si, una vez aprobados los proyectos de arreglo de la deuda y de las utilidades, no son aprobados los restantes, abandonará el ministerio.

El señor Silvela: Me asocio á las palabras del ministro de Hacienda.

El Gobierno se considerará derrotado si no se aprueba en su totalidad el presupuesto. Lo sacaremos adelante ó sucumbiremos, aunque admitamos todas aquellas modificaciones que no alteren su esencia.

Con respecto á la intervención del ministerio de Hacienda en los de Guerra y Marina, considera esta cuestión tan trascendental, que sólo puede resolverse con soluciones de concordia.

No queremos herir la susceptibilidad del ejército y de la marina. Sólo un gobierno muy revolucionario podría acometer radicalmente dicha reforma. (Rumores).

ROMERO ROBLEDO.

El gobierno anunció que venía para hacer una completa revolución en nuestro modo de ser, y no debía tenerse ninguna consideración y menos indicar temores y recelos ante el poder legislativo, superior á todos los poderes constituidos.

Respecto á los presupuestos, asegura el orador que estamos frente á una incógnita, por lo que el gobierno pretende aligerar la discusión.

¿Por qué no se aplaza ésta para después del verano? Así la opinión y los partidos podrían estudiar maduramente los proyectos presentados. De lo contrario, los deseos del gobierno constituirán una provocación intolerable.

Nada significan algunas concesiones que haga el gobierno, mientras subsista en su totalidad su funesta obra económica.

El Sr. Silvela: El gobierno se halla dispuesto á aceptar todas las soluciones de concordia que se le presenten, pero es imposible aceptar lo propuesto por S. S.

Eso no sería una prueba de concordia y el sólo de debilidad.

Si S. S. vá á hacer uso de todos sus derechos, el Gobierno utilizará la fuerza de la mayoría. (Protestas en la minoría. Aplausos en la mayoría).

Es imposible transigir, abandonando nuestra obra.

Esta la realizaremos ó caeremos con ella. Sobra tiempo para discutir los presupuestos. (Rumores). Estos urgen más que las vacaciones del estío.

EL SR. MAURA.

Vuelve á insistir en cuanto dijo anteriormente, añadiendo que jamás pasará

por el presupuesto de gastos.

Jamás, jamás, repite. Tengo contraído este compromiso, y mientras yo subsista en este puesto, los proyectos citados no pasarán. (Aplausos).

Los presupuestos sin las reformas administrativas, no pueden pasar. (Aplausos).

El Sr. Silvela contesta que hay, ante todo, que cubrir el déficit, y que para ello hay que aprobar los presupuestos.

Replica el Sr. Maura diciendo que un presupuesto de ingresos como el presentado, significa, si no se da al contribuyente un desagravio en los gastos, una bayoneta por cada peseta que cobrar. (Aplausos).

—Vais á ponernos, á nosotros, que deseábamos ayudaros, á colocarnos al lado del movimiento de protesta.

Ahora veremos cuándo y cómo acaban las discusiones del presupuesto. (Aplausos).

EL SR. AZCÁRATE

El Sr. Azcárate dice que ha sido retirado por miedo al elemento militar, no al civil.

Las clases pasivas, la lista civil, los gastos de guerra y marina, importan, con el presupuesto del clero y los intereses de la deuda, la enorme cifra de setecientos cincuenta millones. Esto es bastante para que el contribuyente tenga sobrados derechos para condenar vuestra obra. ¿Qué diré de ella? Todos los gastos por enseñanza elemental, secundaria y superior y especial de artes y oficios, importa menos al Estado que la lista civil. Menos que esta lista importa también toda la Administración de justicia. (Prolongados aplausos).

El orador se extraña de que basten tres meses para la confección del presupuesto de ingresos, sin que haya habido tiempo bastante para preparar la reducción del presupuesto de gastos.

Termina el orador diciendo que, reconocido por el mismo Sr. Silvela que es imponente para realizar la revolución de arriba, por ser genuinamente conservador, es fuerza que el banco azul se ocupe por un ministerio revolucionario. (Aprobación).

El señor Villaverde, irritadísimo, dice que fueron las minorías las que pidieron que se discutiese el presupuesto.

El señor Canalejas, de conformidad con las ideas de los señores Romero Robledo y Maura, dice que es imposible que el Gobierno obtenga el concurso favorable de las minorías para la aprobación de los presupuestos.

—Sin la reforma en el proyecto de gastos presentado por el Gobierno, no habrá presupuesto de ingresos.

El señor Sagasta no comprende cómo el Gobierno pone reparos á los deseos de las oposiciones. Estas presentan fórmulas realmente ministeriales, á las que yo no me opongo. (Risas).

Oponiéndose el Gobierno á aceptarlas, ni en el otoño habrase discutido el presupuesto de gastos.

El jefe de los fusionistas aconseja al gobierno que ceda en este punto, ya que en ello no padece su dignidad.

Hasta tiene á su lado al señor Romero Robledo. (Risas)

El Sr. Silvela dice que no rechaza las soluciones de concordia, en vista de la actitud de las oposiciones, pero reclama medios para gobernar.

La solución, dice el presidente, debe darla la comisión de presupuestos.

El Gobierno, si marchamos de buena fé y en concordia, aceptará cuanto digan las oposiciones, siempre que éstas nos den medio para gobernar.

Estoy conforme con lo dicho por el señor Sagasta.

El Sr. Romero Robledo dice, que no puede concederse al Gobierno autorización alguna, sino únicamente la necesaria para darles los recursos que necesite hasta la nueva legislatura, en la cual se presenten los presupuestos. El Gobierno asiente á las anteriores declaraciones.

Deséchase el voto particular por 90 contra 119.

Levántase la sesión.

DE CADIZ.

Jueves 13.

Marcharán hoy á Sanlúcar y al Convento de Nuestra Señora de Regla en Chipiona, el digno gobernador civil Sr. Cano y Cueto, su elegante señora, D. Benito Picardo y D. José Luis de la Viesca.

Regresarán por la noche en el tren correo.

Ha terminado con satisfactorio éxito sus gestiones, la Comisión del Consejo de Caballeros Hospitalarios encargada de invitar á las señoras gaditanas que han de presidir la corrida de toros á beneficio de la Casa de Socorro.

Presidirán la fiesta las distinguidas señoras Sara Agacino, Margarita Alcón, Rosalía Mena, Angela Ruiz Dalmau, María Montesinos y Araceli Hernández.

Satisfecha puede estar la Comisión del resultado de sus trabajos y agraciada al concurso que la buena sociedad gaditana le presta en la benéfica obra de sostener un establecimiento que redunde en bien de las clases necesitadas.

El Circulo Republicano de Instrucción y Recreo celebrará á las nueve de la noche del Viernes 14 junta general extraordinaria para tratar asuntos de interés para los correligionarios.

Coincidiendo dicho acto con la fiesta nacional francesa, el círculo dedicará un saludo á la Francia.

Al mismo tiempo se rendirá homenaje á la memoria del gran tribuno Castelar, leyéndose trabajos alusivos é instituyéndose un Premio Castelar, que el círculo concederá en fecha oportuna y con arreglo á las condiciones que en la junta se aprueben.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

ARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICACIONES

Sr. D. A. Lorette, rue Canmartin 61.

Granja Experimental de Jerez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DI A 19 DE JULIO

Table with meteorological data: Temperatura máxima 29.0, mínima 14.0, media 21.5, máxima al sol 31.0, Radiación solar 44.0, Id. terrestre 12.0, Tensión del vapor de agua 13.5, Estado higrométrico del aire 53.2, Presión barométrica media, á 0. 751.0, Evaporación en milímetros 0.2, Lluvia en m. m. 0.0, Viento reinante N.O., Velocidad del mismo, en kilómetros 278.

Paja.—En el rancho de San Cayetano en el camino conocido por «La Gran Vía», se vende al precio de 21 reales, la carga de 24 esportones.

Cascajos.—Todo carrero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en las arrabales del pueblo, quiera llevarlos á la hacienda del «Cuco», previo permiso de su propietario, será gratificado.

Pérdida.—La de una pulsera de oro en forma de cad na con broche ó candado hechura de corazón, que se debió perder en la plaza de toros á la hora del encierro el día de San Juan. Se gratificará liberalmente al que lo haya encontrado y quiera entregarlo en el escritorio de los Stes. Gonzalez Byass.

Desde 1.º de Enero próximo se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracuel, núm. 13, de esta ciudad.—Para tratar

de condiciones escribase á D. Pedro González, Hacienda de El Cuco.

Entendiamos nosotros que toda noticia en que se hace figurar á una corporación importante como lo es la guardia civil, debe merecer especial atención de las autoridades, y con mucha más razón si esa noticia se refiere al orden público.

Pues estábamos y estamos equivocados en esa creencia, cuando nadie quiere ocuparse, desde el Sr. Gobernador hasta el jefe de la guardia civil de la provincia, en declarar si es ó no cierto lo que dice el telegrama enviado al «Heraldo de Madrid» por su anónimo corresponsal, de cuyo documento dimos cuenta á nuestros lectores.

La prensa de la capital, por su parte, infringiendo las leyes de la corteja, no contesta palabra á nuestras excitaciones: de todo lo cual deducimos que es absolutamente falso lo dicho por ese anónimo corresponsal, y, por consiguiente, resultan aparatosos aspavientos los de la prensa que finge exaltarse por una persecución que no existe sino en la pluma que traza infundios.

Por lo demás, es extraño que el Sr. Cano y Cueto no haya hecho que se desmentiera el susodicho telegrama del «Heraldo».

Hoy á las siete de la tarde tendrá lugar en el Hotel de Jerez, el banquete con que la Colonia Francesa celebra su fiesta nacional.

Al acto asistirá como en años anteriores, nuestro apreciable amigo el señor don Salvador Díez, Agente Consular de Francia, que ha ofrecido á la Colonia los vinos y licores que se habrán de consumir en la comida. Según nuestras noticias el número de comensales no bajará de cien.

Para festejar el día, el Sr. Díez obsequiará con dulces, vinos y una gratificación en metálico á los niños que asisten á la Escuela Francesa, establecida en la calle de Arcos.

Mañana deberá efectuarse en el precioso Recreo llamado «El Beirio» otra fiesta infantil como la que hace pocos días tuvo lugar en el mismo paraje. Escusado es que encarezamos cuán atractiva resultará la fiesta, sabido como es la esplendidez y el buen gusto del digno y benéfico patriota que la organiza.

Se ha recibido en el Instituto Provincial de esta ciudad el título de Licenciado en la Facultad de Derecho, de nuestro estimado amigo el joven «Letrado D. José Ríos y Flores».

Una comisión pasará á su domicilio el próximo Lunes para entregarle dicho documento.

Ayer regresó á ésta de su viaje á Barcelona y París, nuestro estimado amigo el Licenciado en Farmacia D. Fernando García Riquelme, quien muy en breve establecerá su farmacia y laboratorio en sitio céntrico de esta ciudad.

A la entrada de la calle Pozo del Oivar hay una fuente pública para el servicio del vecindario y de los traginantes que entran en la ciudad por aquella vía; dicha fuente tiene una poceta para su descarga pero como en ella suelen dar de beber á las bestias los arrieros, se obstruye con frecuencia como lo está en la actualidad y las aguas detenidas en aquel sitio producen una pestilencia insuportable. Hasta nosotros llegan las quejas de aquellos vecinos que sufren tan gran molestia.

Sería conveniente, que por la Alcaldía se ordenase la construcción de un abrevadero ó pilón alto en que puedan beber los animales, mejora tanto más necesaria cuanto que no ha sido sustituido el abrevadero que existía en la calle de Sevilla y que hace años se hizo desaparecer de aquel sitio; de esa manera se evitaría también la obstrucción casi constante de la actual poceta y la molestia consiguiente del vecindario.

En el día de ayer le fué dada posesión por el Sr. Presidente de la Comisión de Beneficencia al Inspector de Higiene D. Emilio Lechuga.

De Real orden se ha dispuesto se provea por traslación la Cátedra de Gramática y Literatura latina y castellana, del Instituto de Jerez de la Frontera.

De paso para Sanlúcar era ayer esperado en el Puerto el Gobernador civil de Cadiz, Sr. Cano y Cueto.

Dicen del Puerto:

«Ayer ha otorgado poder á favor de su hijo D. Miguel, el conocido comerciante D. Santiago García Lago. Por él quedó autorizado el primero de dichos señores, para todos los asuntos mercantiles, á que se dedicaba su señor padre.

El poder se ha otorgado ante el Notario D. Luis M.ª de Solano.

A los sordos.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25 000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L'Institut Nicholson «LONGCOTT, GUNNERSBURY, LONDRES W. INGLATERRA».

Continúan descubiertas las bocas de las madroñas, exhalando unas emanaciones que pugnan con la higiene pública. Si todos los años se han tapado durante el verano, no acertamos á conocer la causa que lo impida en el presente.

Citación.—Para las nueve de la noche de este día, está citada la Comisión de Beneficencia.

Detenidos por la guardia municipal:

Un individuo por embriaguez, escándalo, blasfemar y dirigir palabras insultantes á otras personas y acometer á las agéncias de la autoridad.

Otro en la calle Naranjas por implorar la caridad pública con exigencias, figurando tener un brazo cortado.

En la Comandancia Municipal se encuentran dos sacos que en la noche anterior fueron encontrados por el sereno de la demarcación de San Telmo.

Derechos de consumo.—A pesar de haberle puesto derechos de consumo á los jabones de tocador sigue vendiendo por 250 pesetas una docena con un kilo y 200 gramos, muy ventajoso para familia. Gonzalezvez Algarve 8 y 10.

El establecimiento de «Aguas nitrigenadas de Urberuaga de Ub Ila» (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y sus suaves instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa. Se remiten gratis Memorias y Gula á quienes las pidan.

Dolores reumáticos.—Se alivian á la primera untura del prodigioso Bálsamo antireumático de Orive, reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de Reuma. Farmacias de crédito. En Jerez: Farmacia del Arsenal.

Anuncios de interés.

LERMA Y C.ª

Valdepeñas. DEPOSITO Francisco de Cala HORNO 5

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Caracuel, núm. 8.

Se arrienda.—Un granero en bajo, asfaltado, de 5.000 fanegas de capacidad en la calle Antonia de Dios núm. 16.—Escriba 17, darán razón.

gar con usura, lo mismo el homenaje sencillo de los que la saludan y festejan, que los ardientes afanes del labriego que vierte con la semilla el honrado sudor en el abierto surco.

Y paga de este modo espléndido, porque es más rica y generosa que todos los grandes que la pisan con desdeñosa soberbia.

Estos apenas saben agradecer el bien que reciben, y la tierra torna con creces en sazonados frutos los beneficios del trabajo.

¡POBRE SOFÍA!

I

Todas las mañanas nos veíamos. Nuestros balcones estaban el uno frente al otro, y á pesar de la anchura de la calle, que recuerdo perfectamente era la de Atocha, una sonrisa que yo estimaba en más que la decantada de la aurora, y una frase ininteligible se cruzaba entre nosotros.

El desorden de sus negros cabellos que caían en desiguales bucles sobre sus hombros, el color fresco y sonrosado de sus mejillas, la fila de blancos y apretados dientes que indiscretos se asomaban por entre dos labios bermejos, el plegarse graciosos en picaresca sonrisa, y sobre todo, el fuego que en abrasadoras llamaradas salía de sus ojos, pequeños, pero expresivos y provocadores, hacían de mi vecina una de esas femeniles bellezas que hablan con elocuente voz á los sentidos, pero que jamás inspiran suficiente confianza para enseñarle las más hondas y secretas afecciones del corazón apasionado.

más osadía que el anterior, se decidiese á tomar por asalto la inexpugnable fortaleza, sino seguro del triunfo, al menos con la esperanza de fácil rendimiento; pero nueva negativa, acompañada de insultante burla y altivo menosprecio.

Con este segundo fracaso, no hubo enamorado valentón que abordase la arriesgada empresa de revelar sus amorosas culpas y declarar su atrevido pensamiento á la bella Sofía.

Desde entonces, no sólo huyeron como de lugar infestado y cual bandada de alegres y callejeros gorriones, espantados por las certeras peladillas diestramente lanzadas por los chicos, sino que no había improperios que no aplicasen á la que fué un día tierna tortolilla, ángel de luz, hada vaporosa, pura, ideal, y otro millón de majaderías, que dichas en inofensivos y espirituales versos, capaces de partir los corazones, resultaban aún más angélicas y tentadoras.

Los padres de Sofía saltaban de puro contentos al ver alejada de su casa aquella turba alarmante de inquietos mozalbetes, que sólo servían para «entretener á la chica» haciéndola perder ocasiones más serias y ventajosas.

Entre los pretendientes desdeñados, sólo uno había conseguido interesar vivamente á Sofía, conmovido su tierno corazón, y hasta héchola renunciar con liberal desprendimiento á las muelles satisfacciones y soñadas grandezas que sus padres y amigos, en su hidrópica sed de fortunas, ha-

LAS FILIPINAS

5-TORNERIA-5.

GENEROS NACIONALES Y EXTRANJEROS DE DIONISIO GARCIA PELAYO LARGA, NUMERO 9. Grandes rebajas de precios en todos los articulos de la temporada de verano.

Hay que fijarse en la gran rebaja de precios que hace esta casa en todos los articulos de la temporada de Verano. 4.000 piezas de Organdis estampados a 15 centimos vara. Realizacion de toda clase de laneria para trajes de Seoras desde 2 1/2 reales vara.

PRECIO FIJO. - VENTAS AL CONTADO.

NOTA. - Las Filipinas es hoy el unico Establecimiento que ofrece mayor garantia al comprador, por la razon en que todas sus operaciones de venta las hace bajo el mas riguroso precio fijo, evitando por este medio las molestias y perjuicios que se ocasiona al publico en sus intereses siempre que hay regateo.

PARTIDOS. - Porvenir 36. - Se alquilan partidos espaciosos. - Precios modicos. - Agua libre para los vecinos. - Alumbra exterior por cuenta del dueño.

LA CLARIDAD. - Sistema moderno. - En la plaza de Abastos, puesto numero 116, se expende carne vacuna en las condiciones siguientes: Las carnes se presentan apartadas en el rastre, (divididas por clase).

PERDIDA. - Se suplica a la persona que haya encontrado un medallón con un retrato de señora, en esmalte, que se extravió el día 13 por la tarde en la Alameda Vieja, haga el favor de entregarlo en la calle Guadalete, núm. 7, donde se le gratificará.

PERDIDA. - La de unos gemelos en estuche negro con las iniciales BFB que se extraviaron el día de San Juan desde la Plaza del Arenal al recreo denominado 'El Cuco' camino de Sevilla. - La persona que los entregue en el escritorio Bodega del Cuadro, calle Medina, será gratificada expeditamente.

NUEVO COLEGIO. - Bajo la advocación de San Isidoro se ha inaugurado un Colegio de primera enseñanza elemental y superior, dirigido por el profesor D. Benito Mantecon, en la plaza de Belen, núm. 9, para los jóvenes que deseen ingresar en la segunda enseñanza ó pretendan dedicarse al comercio. - Se dan lecciones a domicilio.

ANUNCIO. - Regimiento Lanceros de Villaviciosa 6.º de Caballeria. - No habiendo sido aceptadas por la Junta del Cuerpo las proposiciones presentadas para la subasta del fiemo de los caballos, por estar todos a un tipo muy bajo, se abre un nuevo concurso hasta el día 15 del actual, que a las doce su mañana se abrirán los pliegos de proposición precisamente dirigidos y cursados al Sr. Comandante Mayor de dicho Cuerpo.

Jerez 13 de Julio de 1899. - El Comandante Mayor, Juan Llarch.

Paja de trigo. - Se vende en el Rancho Rio Viejo. a 5 pesetas carga y 50 carracas.

Horas de despacho, de sol a sol. Los valores se recojen en la Panaderia calle Medina.

El médico de la Armada D. Manuel Ruiz Garcia ha establecido su gabinete de consultas en la calle San Agustín 11, de 12 a 2 de la tarde.

Se vende una caldera de vapor horizontal de 10 caballos, con su motor y alguna maquinaria, propia de la fabricacion de harinas.

En la imprenta de este periódico darán razón.

Paja de trigo. - Se vende en la calle de Santo Domingo número 3, a 5 pesetas la carga y por carraca en la puerta del comprador a 50 pesetas y 35 centimos arroba.

Se arrienda una bodega en la calle de la Carne número 8. - Informarán, José Luis Díez (Princesa) núm. 6.

SE VENDEN

A voluntad de su dueño, las casas calle Caldereros núm. 1 y Cazoria Alta núm. 5. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Se alquilan el local con estanteria y enseres de la fabrica de aguardientes y licores de la calle de la Justicia. Darán razón en la plaza de Eguillar, n.º 1.

SOLICITOS para introduccion de cereales. - Se hacen en la imprenta de este periódico.

Colegio de la Purisima Concepcion, incorporado al Instituto Provincial, Barja 8. - 1.º y 2.º Enseñanza. - Queda abierta la matricula para los alumnos que deseen examinarse en los extraordinarios de Septiembre.

Jerez 16 de Junio de 1899. - El Director, Jose Franco Lopez Cep. ro.

TARJETAS DE VISITA desde 150 pesetas el ciento. - Se hacen en la imprenta de este periódico.

OCASION EXCEPCIONAL. EL BAZAR JEREZANO SE TRASLADA del núm. 23 al núm. 16 de la calle Larga, y con este motivo se realizan todas las existencias por la mitad de su precio.



El infrascrito, doctor en Medicina de las Facultades de Madrid y de París, fundador y director técnico del Hospital de niños pobres de Barcelona, socio honorario de la Academia Médico-quirúrgica jerezana, y premiado por la misma con medalla de oro, etc., etc. CERTIFICADO: Que desde hace muchos años prescribo, con excelentes resultados, la Harina lacteada Nestlé. En mi policlínica del Hospital de niños pobres de Barcelona he tenido ocasión de distribuir contenedores de botes de la referida harina entre las madres pobres que acudian a dicho asilo en demanda de medicinas para sus hijos, y como quiera que la enfermedad de la mayor parte de ellos era debida a la desnutrición, por no tener sus madres ni suficiente leche ni reunir ésta las condiciones fisiológicas indispensables para una buena lactancia, propinables la Harina lacteada Nestlé. - Una de las ventajas que tiene esta harina sobre sus similares, es la de contener ya la cantidad conveniente de leche bien pura, y exenta, por lo tanto, de gérmenes nocivos para la salud. Con las otras harinas se expone el padre, al hervirlas con leche, que ésta sea de mala calidad, enfermado así inconscientemente a su hijo acorado. La harina Nestlé facilita el destete, puesto que con su uso se disminuye el número de veces que se da el pecho al infante, concluyendo éste por preferir el biberón (conteniendo la harina Nestlé diluida) al pecho que se le presenta. - Doctor F. Vidal Solares. - Barcelona 14 de Septiembre de 1898. Agente en España, Viuda de D. Rafael Romero, Jerez de la Frontera.

Se arrienda la casa calle del Carmen número 20. - Informarán, plaza de Escribanos 3.

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ. Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DENTÁTERICOS, A LAS EMBARAZADAS, A LOS NIÑOS, CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL. Pidense en todas las Farmacias y Droguerías del mundo.

Salicilatos Vivas Pérez. Desconfianza de las falsificaciones é imitaciones, porque no darán resultado. Son falsas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente, con los nombres del medicamento y del autor.

Obras de D. Eugenio Agacino, Cartilla de electricidad, práctica ó pesetas empastadas y 5 en rústica. Cartilla de máquinas de vapor, empastadas 4 pts. Se venden en la librería calle Larga número 33.

Buena ocasión. - Se arriendan dos bodegas con agua abundante, lavadero, etc. - Calle Murillo núm. 5. En el escritorio de las mismas darán razón.

Table with columns: Reses, Peso, Precios. Rows: Vacuno, Lanar, Cabrios, De cerda.

Matadero de Jerez de la Frontera. Reses degolladas en el día 13.

JUBILEO CIRCULAR. - RR. Mínimas. MAÑANA. - El Carmen. SANTO DE HOY. - San Buenaventura, ob. y dr. Santa Adela, fundadora. MAÑANA. - San Enrique emperador y San Camilo de Lehis, fr.

IGLESIA DEL CARMEN. Solemnes cultos con que los RR PP. Carmelitas residentes en esta ciudad y en unión con ellos su Venerable Orden Tercera y Hermandad del Santo Escapulario celebrarán en el presente año la festividad principal de su inmaculada Madre y excelsa instituidora la Santísima Virgen M.ª del Monte Carmelo. Dicha festividad será precedida de la acostumbrada novena preparatoria que empezó en la tarde del día 6 de Julio, en la que habrá sermón todas las noches a cargo de los Reverendos Padres Carmelitas. Sábado 15. - Después de manifestar para el Santo Jubileo, se cantará Prima, y a continuación habrá sermón y Misa mayor a las seis de la tarde empezarán los solemnes Matines de la Fiesta. Jubileo del Santo Escapulario. Desde as dos de la tarde de este día hasta el ocaso del Sol del día siguiente, podrán los fieles ganar indulgencia plenaria, tantas cuantas veces visitaren esta Iglesia con las debidas disposiciones. Son aplicables a las almas del Purgatorio.

Telegramas. Donativo de la Reina. Madrid 12 de Julio de 1899, a las 10:35 noche. Silvela a última hora ha recibido en el Congreso una comunicación de la Reina renunciando un millón de pesetas más, en favor de los presupuestos.

Consejo de ministros. - La comunicación del donativo de la lista civil. - Expedientes. Madrid 13, 1 madrugada. En el Consejo de Ministros se ha dado cuenta de la comunicación de la Reina. Se han aprobado varios expedientes y acordado proponer a los jefes de las minorías un arreglo parlamentario.

Reunión importante. - O el arreglo ó la crisis. Madrid 13 de Julio de 1899, a las 10:30 de la mañana.

Diése que en el caso probable de que en la reunión que hoy han de celebrer Silvela, Villaverde y las minorías, no se llegase a un arreglo en la cuestión de los presupuestos, Villaverde planteará la crisis.

Las fuerzas navales. - Todavía Anón. - El descuento del Banco de Inglaterra. Madrid 13, 6:45 tarde. En el Congreso se discuten las fuerzas navales. Anón combate el proyecto y niega que pueda prestar servicio la mayoría de los buques. Reclama grandes economías. El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento a tres y medio.

Consejo ante la Reina. - Discurso de gracias. - La suspensión de las sesiones. - El viaje de la Corte. - La tarifa postal a las Carolinas, Palaos y Marianas. Madrid 13, 7:30 tarde. En Consejo celebrado en Palacio Silvela hizo un discurso agradeciendo a la Reina en nombre del país y del Gobierno el nuevo donativo de un millón de la Reina regente, aceptándolo solo con el carácter de temporal. Declaró que si se consiguiese un acuerdo con las minorías las sesiones se suspenderían en la semana próxima. El viaje de la Corte depende de dicho acuerdo. Dútese que esto se consiga. Firmóse un decreto aplicando a las Carolinas, Palaos y Marianas la tarifa postal internacional. Consolidado, 62:50.

CAMBIOS. Londres. 31:00 París. 22:85

ULTIMA HORA. Madrid 13, 8 noche. En la reunión que Silvela tuvo con los Jefes de las minorías, después de extensos debates únicamente acordaron autorizar al Gobierno para prorrogar la ley de treinta de Junio respecto a la cobranza del veinte por ciento sobre la renta. Durante el interregno el Gobierno estudiará el plan completo de reorganización, para presentarlo a las

Cortes en Octubre. Silvela contestó que convocará esta noche un Consejo extraordinario para resolver el asunto, y comunicará el acuerdo que se tome por el ministerio.

Madrid 13, 8:30 noche. En el Senado, Pidal contestando al conde de las Almenas declara que el millón de la Reina es simplemente un donativo. El conde anuncia que se opondrá a que se prescindiera de votación nominal en todo proyecto. J. meno esplana su interpección sobre provisión de Cátedras en las escuelas normales.

Madrid 13, 9 noche. Al final de la sesión del Congreso apruébase el proyecto de fuerzas navales por 97 votos, contra 78. La sesión del Senado ha terminado con un discurso de Jimeno.

Madrid 13, 10 noche. Se ha reunido el Consejo, Espérase haya crisis, creyéndose que Gómez Imaz, Villaverde y Durán y Bas rechazarán las condiciones de arreglo del presupuesto con las minorías.

Madrid 14, 1 madrugada. Ha terminado el Consejo, acordándose por unanimidad la fórmula. El arreglo se someterá a las minorías hoy. Los ministros se niegan a declarar la fórmula.

Table with columns: Relación del movimiento ocurrido durante la semana próxima, Lesionados curados de primera intención, Curaciones practicadas, Individuos vacunados, Total.

Jerez de la Frontera 10 de Julio de 1899. - El Secretario, José Fernández.

VAPORES DE IBARRA Y C.

Salidas de Cádiz. Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetta y Marsella, admitiendo carga a flet corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez. Para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao. Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes (San Sebastián) y Bayona. Admite carga y pasajeros. Consignatario en Cádiz, Murgula 49, José de la Viesca.

Table with columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Rows: VIERNES 14, SÁBADO 15.

TEATRO ESLAVA. Funciones para hoy: A las ocho y cuarto. - El pasillo 'Agua, Azu carillos y Aguardiente'. A las nueve y cuarto. - El boceto lírico 'El Mantón de Manila'. A las diez y cuarto. - El sainete en un acto 'Los Borrachos'. A las once y cuarto. - El sainete en un acto 'El querer de la Pepa'. PRECIOS. - Butacas 50 céntos, Delanteros 0:25. Gradas 0:15. Imprenta de EL GUADALETE. A cargo de Martín Díaz, Compás, núm. 2.

